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Arbeitsblätter für den Unterricht mit zugewanderten Kindern (Sprachniveau A1-B1) / DaZ / DaF 

 
Der kurze Animationsfilm basiert auf dem gleichnamigen Märchen von Philipp Otto Runge. 
Er regt dazu an, sich mit eigenen und fremden Lebensträumen und Wünschen 
auseinanderzusetzen. 
 

Für den Unterricht mit zugewanderten Kindern wurde der Film mit Untertiteln in einfacher 
Sprache ausgestattet. Die Untertitel orientieren sich weitestgehend an den Grundsätzen für 
„Leichte Sprache“. So wurde auf Sätze mit mehr als acht Wörtern ebenso verzichtet wie auf 
Redewendungen und Komposita. 
Die vorliegenden Arbeitsblätter sind auf die Sprachkompetenzen  A1 bis B1 ausgelegt und 
demzufolge als Leichte Übung und Schwere Übung ausgewiesen. 
 

 

Vor der Filmsichtung bietet sich eine vorentlastende Erarbeitung folgender Vokabelgruppen 
an: 
 

1. Vokabelgruppe „Wünsche“:  
Prinz, Schloss, König, Papst, Gott , Thron, Soldaten, Diener, Krone  

 

2. Vokalbelgruppe „Farben“: 
gelb, grün, violett, schwarz, ganz schwarz, golden 

 

3. Vokabelgruppe „Haus“: 
Zimmer, Küche, Garten, Gemüse, Hof, Hühner, Enten 
 

4. Vokabelgruppe „Wetter“: 
Sturm, regnen, blitzen, donnern 
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Arbeitsblatt 1 (leicht) 
 
Was wünscht sich die Frau des Fischers? 
Ordne die Wünsche wie im Film. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Wunsch 1: ___________________ 
 
Wunsch 2: ___________________ 
 
Wunsch 3: ___________________ 
 
Wunsch 4: ___________________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

König sein            ein großes Haus 

 Gott sein                              Papst sein  
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Arbeitsblatt 1 (schwer) 
 
Was wünscht sich die Frau des Fischers? 
Ordne die Wünsche in der richtigen Reihenfolge. 
 
Wunsch 1: ___________________ 
 
Wunsch 2: ___________________ 
 
Wunsch 3: ___________________ 
 
Wunsch 4: ___________________ 
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Arbeitsblatt 2 (leicht) 
 
Welche Farben hat das Meer im Film? 
Unterstreiche die Farben mit dem richtigen Stift 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

türkis 
gelb 

orange 

schwarz 

blau 

grün 

braun 

rot 
violett 
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Arbeitsblatt 2 (schwer) 
 
Was kommt im Film zuerst? 
Bringe die Sätze in die richtige Reihenfolge. 
Schreibe die Nummern von 1 bis 10 in die Kästchen. 
 
 
___ Die Frau ist jetzt König 
 
___ Sie haben ein großes Haus 
 
___ Das Meer ist violett 
 
___ + ___ Sie wohnen in einem kleinen Haus 
 
___ Die Frau will Gott sein 
 
___ Das Meer ist gelb und grün 
 
___ Diener öffnen die Türen 
 
___ Die Frau will Papst sein 
 
___ Die Frau sitzt auf einem goldenen Thron 
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Arbeitsblatt 3 (leicht) 
 
Lückentext: Setze die Wörter unten ein. 
(gierig, Schloss, Meer, Angst, Fischer, Wünsche, sprechen) 
 
 
Der Fisch erfüllt __________ 
 
Die Frau ist __________ 
 
Das Haus steht am ______ 
 
Der Mann ist _________ 
 
Der Fisch kann __________ 
 
Soldaten bewachen das ________ 
 
Der Fischer hat _______ vor seiner Frau 
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Arbeitsblatt 3 (schwer) 
 
Negation: nein, nicht, kein 
Beantworte die Fragen. 
 
Beispiel: 
Ist die Frau mit ihrem Leben zufrieden? 
Nein, die Frau ist mit ihrem Leben nicht zufrieden. 
 
 

Können richtige Fische sprechen? 
 
Nein, ____________________________________________. 
 
 
Ist der Fisch ein verwunschener Seemann? 
 
Nein, ____________________________________________. 
 
Der Fisch ist ein verwunschener _____. 
 
 
Kann der Fischer zaubern? 
 
Nein, ___________________________________________. 
 
 
Ist der Fischer ein Zauberer? 
 
Nein, ____________________________________________. 
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Arbeitsblatt 4 (leicht) 
 
Artikel: der, die, das 
Setze vor das Nomen (Hauptwort) den richtigen Artikel (der, die, das) 
 
 
___ Meer 
 
___ Schloss 
 
___ Papst 
 
___ Krone 
 
___ König 
 
___ Frau 
 
___ Prinz 
 
___ Zimmer 
 
___ Mann 
 
___ Küche 
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Arbeitsblatt 4 (schwer) 
 
Unten stehen die falschen Artikel (der, die, das, dem, den) vor den 
Nomen (Hauptwörtern). Finde die falschen Artikel. Streiche sie durch. 
Schreibe die richtigen Artikel dazu. 
 
Im Supermarkt 
 
Zahira und Lucas kaufen im Supermarkt ein. Sie wollen heute Fisch 
  
essen. In das Frische-Theke liegen viele verschiedene Fische. Der  
 
Forelle kommt aus die Region. Das See-Lachs stammt aus das Pazifik.  
 
Er ist weiß-grau. See-Lachs ist eigentlich kein richtiger Lachs. Die  
 
richtige Lachs ist rot. Das Tintenfisch hat zehn Arme.  
 
Der Verkäuferin sagt:  
 
„Das Steinbutt ist im Angebot. Die liegt hier beim Kabeljau. Zwischen 
 
 dem Scholle und das Zander.“ Lucas meint: „Das ist aber schwer. Ich  
 
kann mich nicht entscheiden. Wir essen lieber Fischstäbchen“. Sie  
 
laufen zum Tief-Kühl-Fach. Unterwegs sehen sie noch andere Fische.  
 
Den Sardinen in die Büchse. Das Tunfisch in dem Dose. Die Hering in  
 
des Glas. Zahira sagt: 
 
 „Wir essen gerne Trocken-Fisch“.  
 
Aber Trocken-Fisch gibt es nicht im Supermarkt. 
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Arbeitsblatt 5 (leicht) 
 
Vom Fischer und seiner Frau 
 
Finde für das Märchen eine neue Überschrift. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


